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 会 議 録 

 

１ 会議名 

  令和７年度 第１回頸城区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

 (1) 自主的な審議（公開） 

○令和７年度頸城区地域協議会の取組について 

(2) 報告事項（公開） 

〇令和７年度頸城区における主な事業について 

３ 開催日時 

  令和７年４月１６日（水）午後６時３０分から午後７時４分まで 

４ 開催場所 

  頸城コミュニティプラザ ２階 ２０３会議室 

５ 傍聴人の数 

  ０名 

６ 非公開の理由 

  － 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：上村会長、新保副会長、安樂委員、小川委員、上村委員、竹田委員、橋本委

員、船木委員、望月委員、吉越委員、渡辺委員 

（委員１４人中１１人出席） 

・事務局：頸城区総合事務所風間所長、渡邉次長、岩野市民生活・福祉グループ長、佐

藤教育・文化グループ長、総務・地域振興グループ渡辺班長、加茂川主任 

８ 発言の内容 

【渡邉次長】 

・会議の開催を宣言 

【上村会長】 

・挨拶 

【渡邉次長】 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 
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・会議録の確認：船木委員、望月委員に依頼 

【上村会長】 

  次第３自主的な審議「令和７年度頸城区地域協議会の取組について」事務局説明願

う。 

【渡辺班長】 

 ・令和７年度頸城区地域協議会の取組について説明 

【上村会長】 

   地域協議会だよりの発行回数及び発行時期、用紙の色について、第１回の地域協議

会だより運営委員に任せたいとの提案があったがいかがか。 

・異議なしの声 

地域協議会だよりについては提案どおりとする。次に、年間の自主的審議事項のテ

ーマについて発言はないか。 

【船木委員】 

  頸城区で活動している団体と地域協議会との話合いは、このまま継続してもらいた

い。今まで中学校との連携はあったが、学校に出向いて意見交換をすることはなかっ

たので、一度あってもよいかと思っている。 

【上村会長】 

  事務局、いかがか。 

【渡辺班長】 

  団体との意見交換については、地域独自の予算事業の提案時期の前に、一度意見交

換させてもらっているが、その意見交換のことでよいか。中学校との意見交換につい

ては、テーマや考えがあれば教えていただきたい。また、実施時期についても協議、

検討していただきたい。 

【船木委員】 

  団体との話合いについては、地域独自の予算事業の提案時期の前に行う各団体との

意見交換会のことでよい。 

中学校との意見交換について、前回は、中学生からまちづくりアンケートに回答し

てもらい、頸城区まちづくりフォーラムでその集計結果を中学校の代表生徒に発表し

てもらった。我々が中学校に出向き、例えばどうしたら頸城区に根付いてくれるか、

大学などで市外に行ったあと、どのような頸城区であったら戻ってきたいと感じるか
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など、話を聞くのもよいと思う。また、頸城区には何が足りないと感じているかを聞

いてみたい。すぐにこれが足りないといった意見が出てくると思うが、そういった生

の声を聞いてみたらどうかと思っている。 

【上村会長】 

   船木委員の発言のとおり、令和５年度に頸城区まちづくりフォーラムを実施した際、

頸城中学校の生徒の皆さんからまちづくりに関するアンケートにご協力いただいた。 

令和６年度は中学校との取組はなかったが、令和７年度に取組を継続するのであれ

ば、頸城区青少年育成会議などと意見交換しながら進めるのもよいのではないかと考

えるが、事務局いかがか。 

【渡辺班長】 

   頸城区青少年育成会議にも話を聞き、皆さんに相談させていただきたい。 

【上村会長】 

  本日の議題については継続審議ということで、臨機応変に取り組んでいきたいと思

う。他に質問はないか。 

【新保副会長】 

  地域独自の予算事業の意見交換会について、継続して実施するのはよいと思う。団

体間の協力関係や、コラボレーションができないかというところで、何度か話し合い

を進めてきたが、その中で時間が足りず名刺交換すらできない状態であったので、そ

の点は改善できればと考えている。船木委員からの意見で、若い人からの意見を聞く

機会を増やすのはよいと思うので、進めてもらえればと思う。 

しかし、頸城区においてもいろいろな課題がまだ多くあると思うので、今日この場

ですぐこの課題をというわけにはいかないが、１年間活動していく中で地域協議会委

員や地域の皆さんから上がってきたいろいろな課題や意見を地域協議会で議論し、検

討するのも一つの手ではないかと思う。年間の計画なので、本来であれば目標を立て

て進めていくものだとは思うが、地域の声を拾って課題に取り組むことも必要だと思

うので、タイミングにかかわらずそういう声があれば、臨機応変に地域協議会で議論

することも必要ではないかと考える。 

【上村会長】 

  事務局、いかがか。 
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【渡辺班長】 

  年間の計画について協議していただいているが、新保副会長が言われたように、課

題があればその都度発言してもらい、協議してもらえればと思う。 

【上村会長】 

  住民から地域協議会に取り上げてほしい要望等があれば、その時々でそれらを精査

しながら対応する方法もあるかと考える。自主的審議事項については継続審議とする。   

令和７年度頸城区における主な事業について、事務局説明願う。 

 【渡邉次長】 

  ・令和７年度頸城区における主な事業について説明 

【上村会長】 

  何か質問はないか。 

私から質問したい。頸城区体育施設整備事業のユートピアくびき希望館ふれあいグ

ラウンドの人工芝張替について、金額は間違いないのか。 

【渡邉次長】 

  ユートピアくびき希望館ふれあい広場グラウンドの人工芝張替について、本件は一

部補助金を受けて実施するが、予算額はこれで間違いない。 

【上村会長】 

  承知した。 

【新保副会長】 

  人工芝の張替時期は分かるか。 

【渡邉次長】 

  下地の処理もあり日数がかなりかかるが、予定としては年内の雪が降る前までに完

了させたいと考えている。利用している団体等には既に連絡済みであり、御理解いた

だいている。 

【新保副会長】 

  承知した。利用者が多いので確認した。 

【上村会長】 

  ほかに質問はあるか。 

【船木委員】 

  南川地区大規模防災訓練は、上越市の総合防災訓練とは違うものか。 
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【渡邉次長】 

  本件は、南川地区振興会が計画しているものであり、市の総合防災訓練とは異なる

ものである。 

【船木委員】 

  承知した。 

【上村会長】 

  他にあるか。 

【安樂委員】 

  小学校教育援助費で、「外国にルーツのある生徒が、将来の夢や希望の実現に向け

て学力を伸ばしていくよう学習支援を行う。」とあるが、具体的な支援等があれば教

えて欲しい。 

【渡邉次長】 

 外国人市民の児童・生徒は、日常会話ができるが、日本語を読むことが難しい。英

語に精通した講師が宿題の内容を一度英語に訳すことによって、外国人市民の児童・

生徒から問題の内容を理解してもらい、それから日本語の問題を解いてもらうという

方法で取り組んでもらっている。日本語を簡単な英語に訳してもらい、宿題や教科書

の問題等を勉強する感じで、個別に指導してもらっている。 

【安樂委員】 

  個別指導に対する人件費・指導料・教材費という経費ということで理解した。 

【上村委員】 

  当事業は学校教育課に移管したと聞いたが、児童と生徒、それぞれに対する支援の

仕方があるのかどうか聞かせて欲しい。 

【渡邉次長】 

  予算の科目上は小学校教育援助費となっているが、実際に参加しているのは高校受

験を控えた外国人市民の生徒である。事前に、講師の先生、頸城区総合事務所、学校

教育課で協議した結果、令和７年度は、生徒を主に支援していくこととなった。 

令和６年度には、外国人市民の児童を支援したこともあった。児童への支援は今後

の課題であると認識しており、学校教育課と協議していきたい。 

【上村委員】 

  承知した。 
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【上村会長】 

  令和６年度までは地域独自の予算事業で実施していたが、成果が非常に高いという

ことで、学校教育課の事業として実施することになったようだ。 

他にあるか。無いようなので、令和７年度の主な事業については、資料のように実

施されるので、地域協議会委員も都合がついたら参画をお願いしたい。 

報告事項についてはこれで終了とする。 

次にその他に入る。事務局、説明願う。 

【渡辺班長】 

 ・その他について説明 

【渡邉次長】 

 ・次回の地域協議会の開催日程について提案 

    令和７年５月２１日（水） 午後６時３０分から開催 

 【上村会長】 

   他にあるか。 

 【船木委員】 

   新聞報道もされたが、大池いこいの森キャンプ場の公衆トイレが壊されたとの事案

があった。冬季間も出入りできる状態だったのか。 

 【渡邉次長】 

   確認の上、次回に回答させていただきたい。 

 【上村会長】 

  ほかになければ、これで令和７年度第１回地域協議会を終了とする。 

９ 問合せ先 

頸城区総合事務所 総務・地域振興グループ  TEL：025-530-2311（内線 212、213） 

E-mail：kubiki-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せて御覧ください。 
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